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A T A  D A  R E U N I Ã O  D E  

O I T O  D E  M A R Ç O  D E  2 0 2 2  

 
 

-----No dia oito de março de dois mil e vinte e dois, no Salão Nobre do edifício dos Paços do 

Concelho, realizou-se a reunião da Câmara Municipal de Góis, sob a presidência do senhor 

António Rui de Sousa Godinho Sampaio, na qualidade Presidente do Município, comparecendo 

os Vereadores que compõem o Executivo Camarário: José Alberto Domingos Rodrigues, Nuno 

Miguel Martins Bandeira, Graciano Antunes Rodrigues e Bárbara Patrícia Correia Serra.------------ 

-----A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Liliana Maria Rosa Pinto.------------------------ 

-----O senhor Presidente declarou aberta a reunião pelas dez horas, dando início à ordem de 

trabalhos.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1 – ANTES DA ORDEM DO DIA------------------------------------------------------------------------------------------------

1.1 – FALTAS------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.2 – INTERVENÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE----------------------------------------------------------------------------- 

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES----------------------------------------------------------------------- 

2 – PÚBLICO------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3 – ORDEM DO DIA---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR--------------------------------------------------------------------------------------------

3.2 – COMISSÃO ADMINISTRATIVA DAS LEVADAS DE REGADIO DA RIBEIRA DE PIÃES------------------------

3.3 – GÓIS MOTO CLUBE/29º RAIDE TT DE GÓIS--------------------------------------------------------------------------

3.4 – PROTOCOLO A ESTABELECER ENTRE OS PROPRIETÁRIOS DAS INFRAESTRUTURAS 

SOCIOCULTURAIS, OS MUNICÍPIOS (ARGANIL, GÓIS, LOUSÃO E PAMPILHOSA DA SERRA) E A CIM-RC----

3.5 – CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE/LISA ELIZABETH GREMWADE E JONATHAN MICHAEL 

REARDON-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

3.6 – OBRAS PARTICULARES/MÁRIO MARTINS BANDEIRA------------------------------------------------------------

3.7 – OBRAS PARTICULARES/F. MACHADO CONTABILIDADE E GESTÃO, LDA------------------------------------

3.8 – MODIFICAÇÃO AOS DOCUMENTOS PREVISIONAIS Nº 7/2022 - ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO Nº 6 

E ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO (GOP) Nº 6----------------------------------------------------------

3.9 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES---------------------------------------------------------------------------- 

3.9.1 - ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE GÓIS ----------------------------------- 

3.9.2 - ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE GÓIS------------------------------------ 
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3.9.3 - ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE GÓIS------------------------------------ 

3.9.4 - ASSOCIAÇÃO EDUCATIVA E RECREATIVA DE GÓIS--------------------------------------------------------------- 

3.9.5 - LOUSITÂNEA – LIGA DOS AMIGOS DA SERRA DA LOUSÃ------------------------------------------------------ 

3.9.6 - ASSOCIAÇÃO DE DESENVOLVIMENTO INTEGRADO DA BEIRA SERRA--------------------------------------

3.9.7 - RANCHO FOLCLÓRICO MENSAGEIROS DA ALEGRIA-------------------------------------------------------------

3.9.8 - ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA, RECREATIVA E CULTURAL FILARMÓNICA VARZEENSE – FILVAR-------

3.9.9 - ASSOCIAÇÃO CRISTÃ DE CULTURA E CIDADANIA DE VILA NOVA DO CEIRA -----------------------------

3.9.10 - COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA REGIÃO DE COIMBRA------------------------------------------------

3.10 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL---------------------------------------------------------------------------

3.10.1- ASSOCIAÇÃO DE MÚSICAS E CANTARES DE VILA NOVA DO CEIRA---------------------------------------- 

3.10.2 - FREGUESIA DE VILA NOVA DO CEIRA -----------------------------------------------------------------------------

3.11 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA----------------------------------------------------------------------------------- 

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1 – ANTES DA ORDEM DO DIA-------------------------------------------------------------------------------------

1.1 – FALTAS – Não houve.------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.2 – INTERVENÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE – O senhor Presidente iniciou a sua intervenção 

dirigindo uma saudação à Lousitânea pela organização de mais uma edição da Corrida do Entrudo  

nas Aldeias do Xisto, evento que já é uma referência ao nível nacional. Referiu que esta iniciativa  

teve bastante afluência por parte de pessoas vindas de muitas zonas do país, contribuindo a 

beneficiação da via de acesso a estas aldeias para uma circulação em segurança por parte de 

quem se associou a esta iniciativa.----------------------------------------------------------------------------------

------Pelo o facto de, no dia de hoje, se comemorar o Dia Internacional da Mulher apresentou 

uma saudação especial a todas as Mulheres, com especial atenção às Mulheres ucranianas pelo 

estado atual com que o seu país se confronta e, consequentemente, como podemos diariamente 

constatar nos órgãos de comunicação social, pela devastação familiar com que se defrontam, 

porquanto, na sua grande maioria, as famílias têm de deixar o seu país natal, em que os homens 

da família têm de ficar no país em defesa do mesmo cabendo às mulheres partirem com os seus 

filhos e familiares mais idosos, sendo efetivamente um drama que a nós também nos toca. Espera 

que esta guerra termine no mais curto de espaço de tempo. Apesar de isso não se perspetivar 

temos que ter esperança num futuro melhor. Em nome do Executivo, o senhor Presidente 

ofereceu uma flor à senhora Vereadora Bárbara Patrícia Correia Serra fazendo votos de um feliz 
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dia.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Relativamente às questões apresentadas na última reunião da Câmara Municipal pelos 

senhores Vereadores informou que no que concerne ao material sobrante da limpeza da estrada 

do Vale do Ceira os trabalhos já se encontram agendados. Sobre a proposta apresentada de 

incluir no trajeto do transporte para a feira mensal de Vila Nova do Ceira outras localidades da 

freguesia, bem como a zona da Costa de Góis, informou que, após contacto com o senhor 

Presidente da Freguesia de Vila Nova do Ceira sobre a questão em causa, foi comunicado que 

presentemente não havia necessidade porquanto do trajeto delineado somente um munícipe é 

que utilizou o transporte. Oportunamente será feita uma avaliação da procura deste serviço para 

nos apercebermos do número de utilizadores e a necessidade de ter em funcionamento este 

serviço, sendo que este irá ser devidamente monitorizado para que tenhamos conhecimento da 

necessidade de se fazer qualquer tipo de alteração. Uma outra questão colocada foi sobre a 

estrutura metálica de Ponte do Sótão, na zona balnear, informando que os serviços irão proceder 

à sua remoção. Em relação à estrada de Alvém informou que os sobrantes também serão 

retirados assim que a limpeza estiver concluída. No que concerne à margem esquerda da Praia 

das Canaveias informou que não se prevê ainda intervenção, porém quando forem abertas as 

candidaturas ao Programa REACT 2 será apresentada candidatura para as necessárias obras. ----

-----Quanto à situação que atualmente se vive na Ucrânia referiu que diversas campanhas estão 

a ser realizadas para ajuda a este povo, nomeadamente o acolhimento de refugiados. Referiu 

que a Câmara Municipal tem sido contactada pela ANMP e pelo Instituto de Segurança Social, IP, 

para nos constituirmos como interessados na receção de ucranianos, tendo a Autarquia para o 

efeito respondido afirmativamente através do preenchimento de um questionário. 

Presentemente encontra-se a decorrer uma reunião da CIM RC na qual está presente uma 

Técnica de Serviço Social para que tenhamos conhecimento de alguns procedimentos no 

acolhimento a refugiados, as ofertas que estão disponíveis, bem como o papel do Município 

nesta ação de solidariedade para com o povo ucraniano. Em termos de habitação informou que 

solicitou ao senhor Provedor da Santa Casa da Misericórdia de Góis se poderia ser utilizado o 

Centro Municipal de Saúde e Ação Social, antigo Hospital Rosa Maria, para acolhimento de 

refugiados numa primeira fase, tendo o pedido sido aceite. Face à chegada de muitas famílias ao 

nosso país e havendo a possibilidade de deslocalização de algumas destas para Góis informou 
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que os trabalhadores da Câmara Municipal efetuaram alguns trabalhos de melhoramento das 

condições do imóvel, salientando que a Câmara Municipal foi também contactada por 

particulares disponibilizando imóveis na eventualidade de serem necessários para algumas 

famílias.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----No âmbito de ações de solidariedade para recolha de fundos para ajuda ao povo ucraniano 

informou que, no passado sábado, foi levada a efeito uma sessão de cinema, cujo filme foi cedido 

gratuitamente pela produtora, agradecendo reconhecidamente este ato solidário, cuja receita 

no valor de 415.00€, reverteu para uma Associação de Solidariedade a qual integra uma jovem 

que em tempos esteve a dinamizar uma ação na RaizVanguarda. A referida Associação também 

está a recolher refugiados junto à fronteira com Kiev e tem necessidade de aquisição de bens de 

primeira necessidade para poder ajudar quem deles carece. Ainda sobre o acolhimento de 

pessoas a jovem ucraniana questionou sob a possibilidade de acolhimento de duas famílias 

conhecidas, 4 crianças e 4 adultos, pelo facto de conhecer o nosso território, sendo que até ao 

momento ainda não houve qualquer desenvolvimento nesta matéria, uma vez que estas famílias 

também equacionaram a hipótese de se deslocalizarem para Espanha por terem conhecidos 

neste país.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------O senhor Presidente prosseguiu informando que, no passado dia 04-03-22, o Município de 

Góis foi presenteado com a visita do senhor Luciano Matos, Procurador Geral de Justiça do 

Estado do Rio de Janeiro, Brasil, tendo sido recebido no Salão Nobre do Edifício dos Paços do 

Concelho. Informou que o senhor Procurador Geral tem laços familiares na freguesia de Vila Nova 

do Ceira pelo que fez questão de se deslocar à Câmara Municipal para apresentar cordiais 

cumprimentos tendo estes sido retribuídos com uma visita a alguns pontos culturais e turísticos 

do concelho, Igreja Matriz, Centro de Referência da Memória Goiense e às Aldeias do Xisto. Foi 

dirigido convite ao Município para também visitar o Rio de Janeiro e a possibilidade de ser 

celebrada uma geminação entre Góis e o Rio de Janeiro, tendo sido um momento bastante 

gratificante para todos devido à simplicidade e afinidade comum entre ambas as comunidades.-

-----No âmbito de algumas ações de formação dirigidas aos trabalhadores da Câmara Municipal 

informou que está a ser ministrada formação na área da Segurança e Proteção Contra Incêndios 

em Edifícios no cumprimento de uma obrigação legal do processo de revisão das medidas de 

autoproteção nos edifícios municipais. Referiu que a Associação Humanitária de Bombeiros 
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Voluntários de Góis está a apoiar a formação tanto na parte teórica, como na prática, tendo esta 

última sido a demonstração de utilização de extintores, agradecendo a prestimosa colaboração.-

-----Mais informou da realização da reunião relativa à Estratégia Local de Habitação, cujo estudo 

foi adjudicado à empresa Blue Capital - Advisors, Lda, no âmbito do Programa 1º Direito  

Programa de Apoio ao Acesso à Habitação. Pretende-se a elaboração de um documento 

enquadrador das necessidades e das potenciais soluções em matéria de acesso à habitação 

adequada e capaz de dar resposta às necessidades atuais dos residentes do concelho de Góis. 

Além da Equipa de Técnicos da Câmara Municipal estiveram presentes os senhores Presidentes 

das Juntas de Freguesia tendo sido facultado a todas as freguesias um inquérito para 

colaborarem na realização do mesmo a par com o CLDS e IPSS’S para que sinalizem quais as 

habitações que poderão vir a ser enquadradas neste tipo de resposta a qual incide na 

requalificação de habitações.---------------------------------------------------------------------------------------- 

------Informou ainda que, no  dia 24.02.22, se realizou o Conselho Intermunicipal da CIM RC tendo 

sido deliberado, por unanimidade, contestar os critérios subjacentes à transferência de 

competências no âmbito dos valores da saúde, porquanto terá de ser garantido que os critérios 

têm de ser definidos de igual forma para todos os Municípios. Referiu que nesta matéria há muita 

contestação por parte dos Municípios, principalmente porque as verbas a transferir são 

reduzidas. Acrescentou, que o Município de Cantanhede elaborou um estudo sobre o processo 

de transferências de competências nesta matéria e que o valor a transferir é bastante reduzido 

pelo que se trata de um assunto que necessita de ser devidamente ponderado e esclarecido por 

parte do poder central. Informou que, à exceção dos Municípios de Miranda do Corvo e Tábua 

que já aceitaram a transferência de competências no âmbito da Saúde, os restantes Municípios 

não irão assinar o auto de transferências na área da saúde enquanto não se obtiverem 

esclarecimentos desta transferência, nomeadamente, no que se refere à discrepância do valor 

colocado a cada Município. Na próxima reunião irá facultar ao Executivo o protocolo que foi 

remetido à Câmara Municipal pelo Ministério da Saúde e que está relacionado com a 

transferência de competências que precisa de ser monitorizado. Acrescentou que anexo ao 

documento se encontra uma listagem de equipamentos de saúde existentes no concelho, como 

as extensões de saúde, algumas destas já encerradas há bastante tempo, viaturas, remunerações 

que irão ser alocadas aos Assistentes Operacionais, salientando que em termos de recursos 
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humanos o pessoal se encontra em contratos limitados, o que, posteriormente, a Câmara 

Municipal terá que abrir procedimento concursal. A posição tomada é comum aos Municípios 

que ainda não aceitaram as competências na área da saúde, sendo que a proposta que será 

presente terá que ser aceite, porquanto a mesma se concretiza após o dia 01.04.2022, porém 

não será assinada, cabendo ao Executivo essa mesma deliberação.---------------------------------------

-----Ainda em matéria de saúde informou da reunião realizada com o Coordenador do Centro de 

Saúde de Góis, Dr. Paulo Antunes, e o senhor Diretor Executivo do ACES PIN, Dr. Victor Bernardo, 

cujo assunto abordado foi a transferência de competências, tendo sido também falado da 

necessidade de melhoria na prestação de cuidados de saúde. Foi também comunicado que já se 

encontra a trabalhar no Centro de Saúde mais uma médica, o que de certa forma veio melhorar 

a prestação de serviços, estando projetado para as freguesias do concelho a implementação do 

serviço SNS24 – consultas à distância. O Balcão SNS 24 é um espaço para acesso e prestação de 

serviços digitais e de telessaúde entre os cidadãos e os profissionais de saúde do Serviço Nacional 

de Saúde (SNS), através de criação de condições de maior proximidade e redução de barreiras 

em lidar com os meios técnicos ou mesmo pela sua inexistência. Os serviços disponibilizados no 

Balcão SNS 24 são: consultas; teleconsultas (marcar, desmarcar, remarcar e realizar)consulta de 

resultados de exames; consultar guia de tratamento; renovar/consultar medicação crónica; 

avaliar e registar os sintomas provocados pela COVID-19; agendar vacinação COVID-19; emissão 

de Certificados COVID da UE (vacinação, testagem e recuperação); aceder ao serviço de 

interpretação língua gestual portuguesa; realizar chamada para o SNS 24 – 808 24 24 24; pedir 

isenção de taxas moderadoras por insuficiência económica e informação do utente (emissão e 

alteração de dados do utente). É um facto que este serviço não é o ideal, mas, tendo em conta 

os tempos que atravessamos não ter médico e ter assistência através desta medida é bem melhor 

do que a inexistência da prestação deste serviço, sendo mesmo o ideal a deslocação dos 

profissionais de saúde às freguesias. Através do SIT-Flexi o munícipe poderá deslocar-se à sede 

da freguesia para usufruir deste serviço, bem como para se deslocar à sede do concelho para 

prestação de cuidados de saúde, sendo que primeiramente terá que marcar o dia e hora para se 

deslocar neste transporte. --------------------------------------------------------------------------------------------

-----No dia de ontem foi realizada, por videoconferência, reunião com a APA, a CIM RC, e com 

uma Técnica da Secretaria de Estado do Ambiente no sentido de se fazer um balanço das obras 

tel:%20808%2024%2024%2024
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que têm a ver com o EGrants, tendo comunicado a necessidade de se reiniciarem as obras no 

açude de Santo António pelo facto de estarmos a ser confrontados com esta questão por parte 

dos munícipes, tendo sido justificado que, presentemente, por parte da Câmara Municipal todos 

os procedimentos foram efetuados havendo a possibilidade de se reiniciarem as obras. No dia 

30.03.22 irá ser realizada reunião com todos os parceiros envolvidos neste projeto, sendo que a 

obra que se encontra mais atrasada é efetivamente a nossa, uma vez que nos restantes 

Municípios as obras já se concluíram. Ainda sobre a obra no açude de Santo António lamentou a 

vandalização de algumas pedras, facto de todo incompreensível porquanto a pessoa que o fez 

poderia ter tido o procedimento de questionar e opinar sobre este projeto facto que já aconteceu 

com alguns munícipes.-------------------------------------------------------------------------------------------------

------O senhor Presidente terminou a sua intervenção dando conhecimento que as obras do muro 

de suporte na estrada de acesso à localidade de Monteira estão em andamento, sendo um 

trabalho que está a ser efetuado pelos trabalhadores da Câmara Municipal pelo que, 

brevemente, será  mais um trabalho concluído.---------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------------------------- 

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES – Interveio o senhor Vereador José Alberto 

Domingos Rodrigues referindo que não podia deixar passar em branco a efeméride que hoje se 

comemora, o Dia Internacional da Mulher, data que fica assinalada, ao longo de muitos anos, por 

muitas lutas pela igualdade de direitos, pelo que deseja a todas as Mulheres de Góis que o dia 

seja uma reflexão quanto aos sucessos alcançados. Referiu associar-se às palavras do senhor 

Presidente relativamente às mulheres ucranianas face à atual situação com que se deparam 

sendo também este dia marcante para todas as mulheres que tiveram que abandonar o seus país 

fruto da guerra.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----No que concerne à contratação do empréstimo a médio e longo prazos de 400.000 € 

(beneficiação e manutenção de rede viária no concelho (300.000 €) e beneficiação e manutenção 

de arruamentos no concelho (100.000 €) questionou se este processo já se encontra concluído 

no sentido de a Câmara Municipal poder dar início aos procedimentos para o qual foi 

contratualizado.  Uma outra questão era sobre um relatório que veio a público do Tribunal de 

Contas o qual identifica fragilidades na aplicação, diferentes graus de realização e falta de 

publicitação nos programas de apoio à habitação em vigor na sequência dos incêndios de 
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outubro de 2017 e agosto de 2018, pelo que questionou sobre a existência de algum 

constrangimento nesta matéria no nosso concelho.----------------------------------------------------------- 

------O senhor Presidente relativamente ao referido empréstimo informou que o mesmo já se 

encontra validado pelo Tribunal de Contas pelo que está a ser feita uma análise às estradas 

municipais que carecem de ser intervencionadas, sendo um facto que se houver possibilidade de 

serem feitos trabalhos pelos trabalhadores da Câmara Municipal estes serão realizados, 

permitindo desta forma que o custo da obra seja menor para que possamos fazer mais 

intervenções. Em relação à auditoria ao dispositivo especial de combate a incêndios rurais - 

progressos e vulnerabilidades, feita pelo Tribunal de Contas referiu que também leu a notícia 

sobre o assunto, sendo que no que concerne ao nosso concelho não foi rececionada qualquer 

comunicação nesta matéria. Sobre este assunto deu a palavra à senhora Chefe da DGUPA para 

se pronunciar.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Dada a palavra a senhora Chefe da DGUPA referiu que os processos relativos aos concelho 

de Góis estavam todos em conformidade.------------------------------------------------------------------------ 

-----A senhora Vereadora Bárbara Patrícia Correia Serra agradeceu, na pessoa do senhor 

Presidente da Câmara, ao Executivo, pela oferta da flor num ato comemorativo ao Dia da 

Internacional da Mulher. Sendo este um dia importante e especial em que se destacam feitos, 

valores e acima de tudo a igualdade entre homens e mulheres, referiu dirigir as suas palavras de 

apreço em homenagem a todas as Mulheres ucranianas pela força e coragem na proteção dos 

seus filhos, fugindo do seu país e, das pessoas mais idosas, a par com todas as que, apesar da 

guerra instalada, se encontram na linha da frente na proteção do seu território e de todos 

aqueles que necessitam de cuidados de saúde, as que se deslocam além fronteiras com os seus 

pais que transportam um passado que não pode ser esquecido, bem como a todas as que deixam 

para trás os seus pais, maridos e filhos diante das balas. Na sua grande maioria somente se vêm 

as suas lágrimas quando seus filhos e pais chegam a um lugar seguro salvos da guerra, isto diz 

muito, diz que estas protegem até ao desamor da guerra. Pelo que dirigiu uma palavra de 

carinho, força e coragem a todas estas lutadoras.--------------------------------------------------------------

-----Uma questão que desejaria expor incide sobre a circulação de trânsito junto ao Adro da 

Igreja, na freguesia de Vila Nova do Ceira,  entendendo que apesar de se tratar de um assunto 

que terá que ser tratado conjuntamente como Executivo da Freguesia, deveria a circulação ter 
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um único sentido, bem como o estacionamento deveria ser também somente de um dos lados 

da via. Ainda sobre circulação de trânsito referiu que na Rua António Barata Garcia, onde se 

encontra a entrada principal para a entrada/saída de alunos da E.B.1, existem horas do dia em 

que se verifica congestionamento de trânsito face aos estacionamentos existentes em ambos os 

sentidos da via, sendo de todo importante esta situação ser também verificada, uma vez que na 

Av. FILVAR existem também estacionamentos em ambos os lados em que o que se verifica é a 

inexistência de carros ali estacionados, fazendo todo o sentido que na rua da E.B.1 a circulação 

também tivesse um só sentido e estacionamentos de um dos lados da via.-----------------------------  

-----O senhor Presidente agradeceu à senhora Vereadora as suas sentidas palavras que refletem 

o que se tem vivido nos últimos dias. Em relação à circulação do trânsito junto ao Largo do Adro 

trata-se de um processo que está a ser estudado pelos serviços sendo intenção da Câmara 

Municipal fazer uma alteração na circulação sendo que oportunamente será um assunto 

presente ao Executivo. Quanto ao estacionamento junto à entrada/saída de alunos na E.B.1. 

referiu ser uma situação da qual tem conhecimento, informando que também lhe foi colocada a 

possibilidade de se alterar a entrada/saída da escola. Referiu que in loco pôde constatar, junto 

do pessoal docente e não docente, que somente uma Assistente Operacional é que poderá estar 

na receção aos alunos, sendo que a outra se encontra a executar outras tarefas necessárias. 

Ainda sobre este assunto referiu que contactada a senhora Diretora do A.E.G. sobre esta questão 

foi-lhe comunicado que o trânsito nesta rua terá que circular a 50 km pelo que a circulação terá 

que ser feita dentro do estabelecido, sendo que a entrada/saída para este estabelecimento de 

ensino em tempos se fez na frente do imóvel, porém também se verificava congestionamento 

de trânsito. Quanto ao estacionamento na rua apontada referiu que se trata de uma situação 

que também será incluída no estudo de alteração ao trânsito nesta zona.------------------------------ 

------O senhor Vereador Graciano Antunes Rodrigues felicitou todas as Mulheres pela 

comemoração deste seu dia e pelo papel que têm na nossa sociedade, endereçando a todas 

votos de felicidades e que todos os seus sonhos se realizem. É sabido por todos que face ao 

momento em que vivemos a maioria dos refugiados são do sexo feminino, estando o Município 

de Góis recetivo ao acolhimento de algumas famílias, conforme palavras do senhor Presidente, 

sobre este assunto questionou se já foi pensada a questão do rendimento dessas famílias no 

sentido de poderem subsistir.----------------------------------------------------------------------------------------
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-----Regozijou-se por mais uma edição da Corrida do Entrudo das Aldeias do Xisto de Góis, numa 

promoção da Lousitânea, extravasando esta iniciativa cultural além do concelho o que em termos 

de promoção do nosso território é bastante positivo. Felicitou as entidades envolvidas na 

realização do projeto dos Passadiços do Cerro da Candosa, Vila Nova do Ceira, agradecendo o 

convite endereçado para a inauguração. Porém, apraz-lhe questionar se foi endereçado algum 

convite aos eleitos que integraram o Executivo no Mandato anterior, pelo facto de a sua pessoa 

não ter visto presente algum elemento, no ato da apresentação/cerimónia. Ainda sobre o ato 

inaugural referiu que o senhor Presidente da Freguesia de Vila Nova do Ceira em entrevista à 

Centro TV que, o projeto em questão não foi aprovado pela administração local, facto que não 

corresponde à verdade, porquanto o anterior Executivo nunca se opôs à realização deste projeto 

tendo sido parceiro ativo do mesmo, referindo não saber se se tratou de um lapso ou se existe 

mais informação da qual não tem conhecimento.--------------------------------------------------------------

----Um outro assunto que tem vindo muitas vezes a público é a saída do Município de Penacova 

da APIN sendo que, a mesma irá ser objeto de deliberação em sede de Assembleia Geral. 

Acrescentou que o Município de Penacova alega que irá sair sem que tenha a obrigação de 

indemnizar a empresa intermunicipal, em virtude de possuírem pareceres jurídicos nesse 

sentido. Face ao exposto, questionou se a saída do Município de Penacova sem disponibilizar 

qualquer montante de penalização não acarretará custos aos restantes Municípios e, se não será 

um precedente para que, no futuro, outros municípios possam vir a tomar a mesma decisão. ----

-----Também referiu a possibilidade de se solicitar parecer ao ICNF, sobre indemnizações 

causados em acidentes provocados por animais de grande porte em viaturas particulares, ou 

seja, se está previsto, ou se existe, algum seguro por parte do ICNF sobre esta matéria. É sabido 

por todos que, aquando da ocorrência de acidentes nas estradas municipais, devido ao estado 

das mesmas, a Câmara Municipal assegura a reparação, pelo que, também poderá 

eventualmente a situação, por si falada, ser enquadrada num seguro da Autarquia.-----------------

-----Relativamente a obras em curso referiu ser do seu conhecimento que a empreitada de 

requalificação do Largo da Cabreira continua suspensa, fruto da alteração da composição das 

lajetas, embora tenha sido comunicado na altura que  seria reiniciada num futuro próximo, pelo 

que questionou se ainda continua parada por esse mesmo motivo ou se existe um outro. Quanto 

às galerias ripícolas existentes ao longo do rio Ceira referiu que na zona da Praia Fluvial das 
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Canaveias existe uma árvore, que os jovens utilizam para se atirarem para o leito do rio, sendo 

que esta não oferece grandes condições de segurança, devido ao seu estado de caducidade pelo 

que solicitou que antes da época balnear seja esta situação seja revista. Prevaleceu-se, para 

agradecer a resolução da situação da estrutura metálica (Praia fluvial) existente na Ponte do 

Sótão. Ainda nesta localidade questionou se, já houve mais algum desenvolvimento, no sentido 

da execução do projeto do Parque de Autocaravanas.-------------------------------------------------------- 

-----O senhor Presidente referiu que na cerimónia de inauguração dos Passadiços do Cerro da 

Candosa do anterior Executivo somente a anterior Presidente é que não esteve presente, não 

tendo conhecimento a quem foram dirigidos os convites, tendo o senhor Vice-Presidente estado 

com esse assunto.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Dada a palavra, o senhor Vereador Graciano Antunes Rodrigues  referiu que a sua questão 

não se prende com o estar presente na cerimónia, mas pelo facto, de na cerimónia, o anterior 

Presidente da Freguesia de Vila Nova do Ceira ter usado da palavra, e muito bem, só que o mesmo 

não aconteceu com alguém em representação do anterior executivo Municipal.---------------------- 

------O senhor Presidente referiu que em relação à expressão ”administração local” referiu ser 

evidente que se tratou de um lapso do senhor Presidente da Freguesa de Vila Nova do Ceira, 

facto que se pôde constatar na sua entrevista publicada no Diário de Coimbra sobre o assunto 

em questão, sendo do conhecimento de todos que a candidatura apresentada foi reprovada pela 

administração central. Em relação à saída do Município de Penacova da APIN referiu a existência 

de um contrato de gestão delegada sendo que todos os Municípios associados ficaram vinculados 

a esse mesmo contrato. Pelo que os pareceres podem existir, porém, não são uma solução 

definitiva, salientando que o Município de Penacova para se desassociar da APIN terá que 

proceder ao pagamento do que está estipulado, sendo esta questão várias vezes abordada em 

sede de Assembleia Geral, tratando-se de um processo com alguma complexidade e 

morosidade.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Relativamente aos animais de grande porte informou que na passada semana se realizou 

reunião com a senhora diretora do ICNF tendo essa mesma questão sido colocada a qual teve 

como resposta que não há qualquer indeminização aos acidentes causados por animais de 

grande porte.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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-----Dada a palavra, o senhor Vereador Graciano Antunes Rodrigues questionou se o seguro da 

Câmara Municipal não poderia ter uma cláusula para salvaguardar ocorrências desta natureza, 

no nosso território. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Sobre esta questão o senhor Presidente informou tratar-se de um assunto que terá que ser 

colocado juridicamente. Ainda na referida reunião foi tratado o assunto sobre as zonas de caça 

municipal e turística, tendo sido facultada documentação sobre esta matéria para instrução dos 

respetivos processos. Em relação à empreitada do Largo da Cabreira, União de Freguesias de 

Cadafaz e Colmeal, informou que, como mencionou em sede do Executivo, a obra parou fruto da 

proposta de substituição do material das lajetas, pelo que até à data a empreitada encontra-se 

suspensa. Sobre a empreitada em questão deu a palavra à senhora chefe da DGUPA para se 

pronunciar.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------Dada a palavra a senhora chefe da DGUPA informou que a obra está suspensa até ao dia 

10.03.22 por causa da substituição do material das lajetas por um outro mais resistente, estando 

a ser negociado este processo, porém, segundo informação da empresa adjudicatária da 

empreitada no decorrer da semana em curso o assunto fica concluído. ---------------------------------

-----O senhor Presidente sobre o estado de caducidade da árvore na margem do rio Ceira na Praia 

Fluvial das Canaveias referiu que irá solicitar aos serviços externos que se desloquem ao local 

para verificarem a situação. Sobre o projeto do Parque de Autocaravanas deu a palavra à senhora 

chefe da DGUPA para se pronunciar.-------------------------------------------------------------------------------

------Dada a palavra a senhora chefe da DGUPA informou estar em fase de conclusão a 

adjudicação por ajuste direto.----------------------------------------------------------------------------------------

------O senhor Vereador Nuno Miguel Martins Bandeira referiu associar-se às palavras de 

homenagem a todas as Mulheres proferidas por todos no uso da palavra pela comemoração 

deste dia histórico, salientando fazer suas as palavras da senhora Vereadora Bárbara Patrícia 

Correia Serra pelo flagelo que todas as mulheres ucranianas estão a passar sendo estas as 

principais personagens na proteção das suas famílias sendo um ato solidário estarmos ao lado 

destas heroínas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Quanto à circulação da trânsito em Vila Nova do Ceira acrescentou às palavras do senhor 

Presidente que está a ser elaborada candidatura ao Plano de Recuperação e Resiliência (PRR) - 

Bairros Comerciais Digitais, uma medida de apoio que visa a incorporação de tecnologia nos 



 
 

13 

 

modelos de negócio das empresas e que possibilitará o acesso a diferentes tipologias de 

investimento, numa combinação entre proximidade e incorporação tecnológica. Acrescentou 

que os projetos podem incidir sobre o espaço físico e urbano, pelo que o estudo que está a ser 

elaborado é em consonância com as medidas patentes no aviso para a apresentação da 

candidatura de forma a que este projeto seja comparticipado, salientando que o senhor 

Presidente da Junta de Freguesia de Vila Nova do Ceira também já alertou para a circulação do 

trânsito nesta zona.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----No que concerne às  zonas de lazer informou que o Técnico Filipe Moreira já procedeu a um 

levantamento das árvores que necessitam de ser intervencionadas devido à sua caducidade  de 

forma a não oferecem perigo, nomeadamente nas zonas de banho, pelo que irá verificar se a que 

o senhor Vereador apontou consta na listagem apresentada.----------------------------------------------- 

-----No que diz respeito aos convites para a cerimónia de inauguração os Passadiços do Cerro da 

Candosa informou que o Município endereçou os convites institucionais e a Freguesia de Vila 

Nova do Ceira, enquanto entidade promotora do evento, endereçou os convites pessoais, tendo 

conhecimento que o senhor António Barata Carvalho foi convidado pela atual presidência da 

Freguesia de Vila Nova do Ceira, realçando não ter conhecimento a quem foram remetidos outros 

convites pessoais. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Em relação ao Rally de Portugal informou que o troço no nosso concelho terá que ser 

intervencionado porquanto no passado ano este foi somente intervencionado em algumas zonas, 

pelo que urge uma intervenção em todo o seu curso pelo facto de existirem zonas quase 

intransitáveis, prevendo-se que os trabalhos serão realizados durante um mês pelas máquinas 

da Câmara Municipal e da ADESA.----------------------------------------------------------------------------------

-----Terminou, informando que a Bolsa de Turismo de Lisboa – BTL se irá realizar de 16 a 20 de 

março, estando o Município de Góis presente integrando o stand da CIMRC - Comunidade 

Intermunicipal da Região de Coimbra, no pavilhão 2. O dia 17 de março será dedicado a 

profissionais tendo o Município convidado os operadores turísticos do concelho e as presidências 

de freguesias a estar presentes, sendo que no dia 19 de março, no horário das 19.30h às 20.30h 

será o momento dedicado a Góis  com a apresentação do seguinte programa: 

Tema: Gastronomia: a essência do saber e sabor, com a presença da Confraria do Cabrito, da 

Castanha e do Mel;  Apresentação do vídeo "da tradição à criatividade"; Animação "Corrida do 
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Entrudo das Aldeias do Xisto de Góis"; Reinterpretação do prato "Cabrito com castanhas à moda 

do Sinhel"; Apresentação de sobremesa de autor "castanha caramelizada" , Chef João França;  Do 

Saber tradicional à experiência turística - Rota do Azeite, Paulo Silva - Trans Serrano - Aventura, 

lazer e turismo; e Degustação do Doce "Gamelinhas". Neste sentido informou que irá ser 

remetido convite ao Executivo e à Assembleia Municipal para se associarem a este momento.--- 

-----Dada a palavra, o senhor Vereador Graciano Antunes Rodrigues em relação ao troço do Rally 

de Portugal, referiu ser do seu conhecimento que, após a última iniciativa desportiva foi o mesmo 

intervencionado, não tendo conhecimento se foi somente em algumas partes ou no seu todo.--- 

------Sobre esta questão o senhor Vereador Nuno Miguel Martins Bandeira informou que 

efetivamente parte do troço foi intervencionado, porém é necessária uma intervenção no seu 

todo de forma a reunir as condições de segurança para que as viaturas nele circulem. Sobre a sua 

questão de ser equacionada algum tipo de rentabilidade para os refugiados que iremos acolher, 

solicitou que lhe fosse dada resposta.-----------------------------------------------------------------------------

-----O senhor Presidente referiu que se houver deslocalização e famílias ucranianas para o nosso 

concelho a Câmara Municipal terá que assegurar habitação e respetivas despesas,  sendo que ao 

nível de emprego temos que ter conhecimento da formação dos adultos e enquadrá-los caso haja 

oferta de emprego na sua área de formação. Em relação ao imóvel disponibilizado pela Santa 

Casa da Misericórdia de Góis referiu que nos foi comunicado que se contabilizem os custos dos 

trabalhos realizados porquanto, eventualmente, poderá haver lugar a algum tipo de 

ressarcimento por parte da administração central, assim como teremos que também ter 

conhecimento de qual irá ser o custo para o Município no âmbito de possível acolhimento de 

refugiados. Mais referiu da não existência de um rendimento para gastos pessoais dos 

refugiados, sendo que no inquérito remetido à Câmara Municipal apenas é feita referência aos 

gastos que a Câmara Municipal terá que disponibilizar para alimentação, se existe alojamento, 

emprego, entre outras questões que elencou. ------------------------------------------------------------------ 

-----Dada a palavra, a senhora Vereadora Bárbara Patrícia Correia Serra questionou se está 

prevista a integração de crianças de idade escolar no Agrupamento de Escolas, questão a que o 

senhor Presidente respondeu afirmativamente.---------------------------------------------------------------- 

------Dada a palavra, o senhor Vereador José Alberto Domingos Rodrigues referiu que o Município 

de Braga já acolheu um número de refugiados e as crianças irão frequentar os estabelecimentos 
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de ensino sendo que o maior constrangimento é mesmo em termos da língua materna. Um outro 

município que irá acolher é o Município de Caldas da Rainha, conforme foi publicação nos órgãos 

de comunicação social, entendendo que todos os municípios que acolherem refugidos serão 

ressarcidos de parte das despesas que irão efetuar neste ato solidário.----------------------------------

-----O senhor Vereador Nuno Miguel Martins Bandeira referiu que o Grupo Escoteiros 74 de Góis 

está a realizar uma Campanha de Recolha de bens para serem distribuídos à população da 

Ucrânia. A ação está a ter lugar no edifício da Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários 

de Góis e decorre até ao dia 13 de março, tendo a Câmara Municipal se associado para levar 

todos bens a um ponto de recolha no nosso país. Acrescentou, que o Município de Góis não 

procedeu ainda a nenhuma campanha deste tipo porquanto temos como exemplo a situação 

ocorrida aquando os incêndios 2017/18 em que fruto da solidariedade humana recebemos 

bastantes bens de diversa natureza tendo posteriormente sido confrontados com um grave 

problema em termos de logística.---------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------------------------- 

2 – PÚBLICO: Não houve.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

3 – ORDEM DO DIA----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR – De acordo com o determinado pela Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, no seu artigo 57º, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a ata da reunião 

realizada no dia vinte e dois de fevereiro do ano de 2022, sendo assinada pelo senhor Presidente 

e por quem a lavrou.----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------------------------- 

3.2 – COMISSÃO ADMINISTRATIVA DAS LEVADAS DE REGADIO DA RIBEIRA DE PIÃES – O senhor 

Presidente deu conhecimento dos elementos que constituem a Comissão Administrativa das 

Águas para Rega e os Juízes destas para o ano de 2022, sita na Ribeira de Piães, freguesia de Góis, 

conforme comunicação remetida à Câmara Municipal a 22.02.22.-----------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------------------------- 

3.3 – GÓIS MOTO CLUBE/29º RAIDE TT DE GÓIS – O senhor Presidente informou que o Góis 

Moto Clube pretende realizar, nos dias 26 e 27 de março do ano em curso, o 29º Raide TT Paraíso 

Todo-o-Terreno de Góis, prova pontuável para o Campeonato Nacional de Todo-o-Terreno, sob 

a égide da Federação de Motociclismo Portuguesa, pelo que em comunicação remetida à Câmara 
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Municipal, no p.p. dia 03.03.22, solicitou autorização para a realização da referida prova 

desportiva.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------O senhor vereador Graciano Antunes Rodrigues referiu que posteriormente à prova, devem 

os caminhos ser repostos de forma a que se possa circular nestes em condições de segurança, 

prevalecendo-se para elogiar o Góis Moto Clube por, mais uma vez, acolher uma prova desta 

envergadura no concelho.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e, em conformidade com o artigo 52º do Regulamento das 

Atividades Diversas, deliberou, por unanimidade, licenciar o 29º Raide TT de Góis ao Góis Moto 

Clube, licenciamento condicionado ao parecer favorável das competentes Entidades.-------------- 

-----Em conformidade com a alínea c) do nº 1 do artigo 69º do Código do Procedimento 

Administrativo, i.e., “Quando, por si ou como representantes ou gestores de negócios de outra 

pessoa, tenham interesse em questão semelhante à que deva ser decidida, ou quando tal situação 

se verifique em relação a pessoa abrangida pela alínea anterior”, o senhor Vereador Nuno Miguel 

Martins Bandeira não participou na votação.------------------------------------------------------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------------------------- 

3.4 – PROTOCOLO A ESTABELECER ENTRE OS PROPRIETÁRIOS DAS INFRAESTRUTURAS 

SOCIOCULTURAIS, OS MUNICÍPIOS (ARGANIL, GÓIS, LOUSÃ E PAMPILHOSA DA SERRA) E A CIM-

RC – O senhor Presidente referiu que com vista à execução do Programa de Desenvolvimento - 

Projeto 3 Gestão da Bacia do Rio Ceira adaptada às Alterações Climáticas foi celebrado um 

contrato entre o Mecanismo Financeiro do Espaço Económico Europeu 2014-2021 (EEA Grants 

2014-2021), e a Agência Portuguesa do Ambiente (APA), através da ARH Centro. A APA, através 

da ARH/CENTRO, é responsável pela implementação do PDP – 3, conjuntamente com parceiros 

locais, incluindo os municípios de Arganil, Góis, Lousã e Pampilhosa da Serra, bem como com a 

Faculdade de Engenharia da Universidade do Porto.-----------------------------------------------------------

------Mais referiu que os Municípios de Arganil, Góis, Lousã e Pampilhosa da Serra, são 

responsáveis pela concretização de ações previstas nas atividades 4 – Infraestruturas 

Socioculturais (carbono zero) e 5 – Governança e Custos, nomeadamente Projetos de reabilitação 

e de dinamização das infraestruturas a serem reabilitadas e Ações de Participação Pública.-------

-----No âmbito das atividades 4 e 5, as ações a realizar podem ser divididas, pelo seu tipo, em 

procedimentos de contratação pública: --------------------------------------------------------------------------
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-----a) Aquisição de serviços para realização de projetos de execução de reabilitação das 

infraestruturas socioculturais; ---------------------------------------------------------------------------------------

-----b) Aquisição de serviços para realização de plano de animação das infraestruturas, ações de 

dinamização previstas no plano de animação, ações de participação pública e de divulgação e 

material de divulgação. -----------------------------------------------------------------------------------------------

-----As ações a realizar contribuem para um mesmo projeto. O procedimento de empreitada para 

a reabilitação das infraestruturas socioculturais, que incluirá os projetos de reabilitação, será um 

procedimento único, a realizar pela CIM-RC. Ao abrigo do artigo 39.º do Código dos Contratos 

Públicos, na sua atual redação, podem várias entidades adjudicantes agrupar-se com vista à 

formação de contratos, cuja execução seja do interesse de todas.-----------------------------------------

-----Referiu que a Câmara Municipal deliberou, na sua reunião ordinária de 22 de fevereiro de 

2022, a constituição de um Agrupamento de Entidades Adjudicantes entre os Municípios de 

Arganil, Góis, Lousã e Pampilhosa da Serra para a contratação em conjunto, relativo aos seguintes 

objetos de contrato: “Aquisição de serviços para realização de projetos de execução de 

reabilitação das infraestruturas socioculturais” e “Aquisição de serviços para realização de plano 

de animação das infraestruturas, ações de dinamização previstas no plano de animação, ações 

de participação pública e de divulgação e material de divulgação”. Relativamente, à aquisição de 

serviços para realização de projetos de execução de reabilitação das infraestruturas 

socioculturais é necessário apresentar a lista final de imóveis a intervir com a concordância dos 

proprietários e a aprovação do protocolo a estabelecer entre as partes (Proprietário, Município 

e CIM-RC).-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Neste sentido, referiu que a lista inicial prevista de imóveis/ infraestruturas a intervir era a 

seguinte: Moinho da Ponte, localizado no Colmeal, UF de Cadafaz e Colmeal; Moinho da Cortada 

do Colmeal, localizado na Cortada do Colmeal, UF Cadafaz e Colmeal; Ponte de Escada da 

Candosa, localizada na Candosa, UF Cadafaz e Colmeal; Casa de Habitação da cortada da Foz da 

Fonte, Foz da Fonte, UF Cadafaz e Colmeal; Moinho de Vale de Galinha, Localizado em Sandinha, 

UF Cadafaz e Colmeal; Núcleo da Serração de Sardanicos, localizado em Sardanicos (margem 

direita do rio Ceira), UF Cadafaz e Colmeal; Moinho da Ponte Velha da Cabreira, localizado na 

Ponte Velha da Cabreira (margem direita do rio Ceira), UF Cadafaz e Colmeal. ------------------------

-----Após contato com os proprietários, verificou-se a necessidade de reduzir e alterar a referida 
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listagem, dado que proprietários do Moinho de Vale de Galinha e do Núcleo da Serração de 

Sardanicos não estão interessados na intervenção e não foi possível apurar os proprietários das 

margens para implantação da Ponte de Escada da Candosa, apurando-se o seguinte resultado 

final: Moinho da Ponte, localizado no Colmeal, UF de Cadafaz e Colmeal; Moinho da Cortada do 

Colmeal, localizado na Cortada do Colmeal, UF Cadafaz e Colmeal; Casa de Habitação da Cortada 

da Foz da Fonte, Foz da Fonte, UF Cadafaz e Colmeal; Moinho da Ponte Velha da Cabreira, 

localizado na Ponte Velha da Cabreira (margem direita do rio Ceira), UF Cadafaz e Colmeal. ------

-----Entretanto, porque se considerar enriquecedor para o conhecimento do rio e das suas 

infraestruturas socioculturais e dado que ainda havia verba remanescente para ser utilizada 

nesta rubrica (com base em estimativas orçamentais) propôs-se a introdução do seguinte imóvel, 

cujos proprietários autorizam a intervenção: Lagar da Candosa, localizado em Candosa, UF 

Cadafaz e Colmeal. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Face ao exposto, o senhor Presidente propôs que a Câmara Municipal delibere:-----------------

------1. A aprovação da lista final de imóveis a intervir relacionados com a atividade 4 da 

mencionada candidatura, constituída pelas seguintes infraestruturas socioculturais: ----------------

-----a) Moinho da Ponte, localizado no Colmeal, UF de Cadafaz e Colmeal; ------------------------------

-----b) Moinho da Cortada do Colmeal, localizado na Cortada do Colmeal, UF Cadafaz e Colmeal;-

-----c) Casa de Habitação da Cortada da Foz da Fonte, Foz da Fonte, UF Cadafaz e Colmeal; -------

-----d) Moinho da Ponte Velha da Cabreira, localizado na Ponte Velha da Cabreira (margem direita 

do rio Ceira), UF Cadafaz e Colmeal;--------------------------------------------------------------------------------

-----e) Lagar da Candosa, localizado em Candosa, UF Cadafaz e Colmeal. --------------------------------

-----2. A aprovação da minuta de protocolo a estabelecer entre os proprietários dos imóveis, os 

Municípios e a CIM-RC.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----O senhor Vereador Graciano Antunes Rodrigues em relação ao montante das obras se o valor 

questionou, se sofreu algum tipo de alteração ao ano transacto fruto do aumento dos materiais,  

bem como, se não houver interessados no procedimento que irá ser aberto para as referidas 

empreitadas se foi equacionada a possibilidade de reajustar os valores em questão à semelhança 

de outros processos. Quanto à questão dos moinhos referiu para funcionarem necessitam de 

água pelo que questionou se os açudes se encontram em condições para que seja disponibilizada 

a água necessária ao funcionamento destes equipamentos. Por último, regozijou-se por este 
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processo estar a avançar, realçando o facto de quando abordado o assunto sobre a requalificação 

do açude de Santo António, em sede de Executivo, foi feita menção que não foi contemplada 

nesse projeto a União de Freguesias, sendo que no em análise alguns destes equipamentos 

pertencem à referida freguesia. ------------------------------------------------------------------------------------

----O senhor Presidente informou que a Lousitânea é que procedeu ao estudo e levantamento, 

sinalizando as infraestruturas socioculturais patentes no documento, a par com o pedido de 

autorização dos respetivos proprietários para os imóveis serem intervencionados, sendo que se 

não há intervenção dos açudes é porque não é necessária. Ressalvou que no âmbito do REAT 2 é 

intenção da Câmara Municipal fazer um levantamento dos açudes que necessitam de 

intervenção dentro dos requisitos do programa em causa para apresentação de candidatura para 

a sua reabilitação. Relativamente aos valores deu a palavra à senhora chefe da DGUPA para se 

pronunciar.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------A senhora chefe da DGUPA referiu que o dono da obra relativamente às intervenções que 

irão ser realizadas nas infraestruturas socioculturais será a CIM RC cabendo à Câmara Municipal 

a abertura de procedimento referente às atividades locais. Quanto ao valor referiu não se tratar 

do valor definitivo, sendo cerca de 75.000,00€. Referiu ainda que está atribuído o valor de cerca 

de 100.000,00€ para duas atividades, ou seja, para a intervenção nos imóveis e a adjudicação da 

execução dos projetos de execução para a realização das obras, não havendo à data valores 

definitivos em virtude de ainda não ser ter procedido à abertura de procedimentos para o efeito. 

Porém, existem dois imóveis os quais não tiveram autorização dos proprietários para 

intervenção, pelo que o valor afeto aos mesmo será distribuído pelos elencados no documento 

em apreço para deliberação.----------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade:--------------------------------------- 

------1. Aprovar a lista final de imóveis a intervir relacionados com a atividade 4 da mencionada 

candidatura, constituída pelas seguintes infraestruturas socioculturais: ---------------------------------

-----a) Moinho da Ponte, localizado no Colmeal, UF de Cadafaz e Colmeal; ------------------------------

-----b) Moinho da Cortada do Colmeal, localizado na Cortada do Colmeal, UF Cadafaz e Colmeal;-

-----c) Casa de Habitação da Cortada da Foz da Fonte, Foz da Fonte, UF Cadafaz e Colmeal; -------

-----d) Moinho da Ponte Velha da Cabreira, localizado na Ponte Velha da Cabreira (margem direita 

do rio Ceira), UF Cadafaz e Colmeal;--------------------------------------------------------------------------------
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-----e) Lagar da Candosa, localizado em Candosa, UF Cadafaz e Colmeal. --------------------------------

-----2. Aprovar a minuta de protocolo a estabelecer entre os proprietários dos imóveis, os 

Municípios e a CIM-RC.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.--------------------------

3.5 – CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE/LISA ELIZABETH GREMWADE E JONATHAN 

MICHAEL REARDON – Foi presente a informação do Serviço Jurídico e de Contraordenações, 

datada de 23.02.2022, relativa a pedido de constituição de compropriedade.--------------------------

----O senhor Presidente referiu que a requerente Maria João Silva Rosa, advogada em 

representação de Lisa Elizabeth Gremwade e Jonathan Michael Reardon, solicitar emissão de 

certidão favorável à constituição de compropriedade dos prédios inscritos nas seguintes matrizes 

rústicas de Vila Nova do Ceira: --------------------------------------------------------------------------------------

----a) Prédio rústico sito em Quinta da Murtinheira, inscrito na matriz rústica de Vila Nova do 

Ceira sob o n.º 27 e descrito na Conservatória do Registo Predial sob o n.º 5602; --------------------

-----b) Prédio rústico sito em Chão de Amargueiro, inscrito na matriz rústica de Vila Nova do Ceira 

sob o n.º 28 e descrito na Conservatória do Registo Predial de Góis sob o n.º 5372. -----------------

-----Referiu que os interessados vivem em união de facto há mais de 5 anos e pretendem ambos 

contribuir monetariamente, na aquisição das duas propriedades, motivo pelo qual, torna-se 

necessária a autorização para a constituição de compropriedade. Trata-se de um pedido de 

parecer nos termos do art.º 54º da Lei nº 91/95 de 02.09, com a redação em vigor, no qual é 

referido que o aumento do número de compartes não irá implicar parcelamento físico que vise 

infringir o regime legal dos loteamentos. Conforme se refere no requerimento, a presente 

constituição de compropriedade tem como causa a aquisição dos prédios por parte de duas 

pessoas. O requerimento vem instruído com documentação bastante para fundamentar o 

pedido, bem como documentos de identificação.-------------------------------------------------------------- 

------Segundo a Lei, atrás referida só pode ser emitido parecer desfavorável com fundamento em 

que o ato ou negócio visa ou dele resulte parcelamento físico em violação do regime legal de 

loteamentos urbanos, nomeadamente pela exiguidade da quota ideal a transmitir para qualquer 

rendibilidade económica não urbana.---------------------------------------------------------------------------- 

-----Assim sendo, o objetivo do legislador terá sido o de possibilitar o controlo sobre o 

parcelamento físico ou jurídico dos prédios rústicos, desde logo quando tal parcelamento 
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contrarie o regime legal dos loteamentos ou dele derivem parcelas sem qualquer rendibilidade 

económica, como poderá acontecer, a título meramente exemplificativo, nas seguintes 

situações: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----a) Quando da compropriedade resulte o parcelamento, ainda que apenas físico, de prédio 

rústico localizado fora do perímetro urbano, com o objetivo de se destinar a edificação, por 

contrariar a regra da localização prevista no art.º 41º do Decreto-lei n.º 555/99 de 16/12, com a 

redação em vigor, exceto se for um caso subsumível de destaque; ---------------------------------------

-----b) Quando, ainda que não seja para construção, resultante de um elevado número de 

compartes, a criação de parcelas não viabilize qualquer exploração económica; ----------------------

-----c) Quando, mesmo dentro do perímetro urbano, o parcelamento em questão contrarie um 

qualquer instrumento territorial. -----------------------------------------------------------------------------------

-----O senhor Presidente referiu que, de acordo com a informação técnica, estamos perante uma 

situação que não pretende dissimular um parcelamento físico nem violar o regime legal de 

loteamentos urbanos, pelo que poderá ser deferida a pretensão da requerente.--------------------- 

----A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, autorizar a constituição da 

referida compropriedade.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------------------------- 

3.6 – OBRAS PARTICULARES/MÁRIO MARTINS BANDEIRA – Foi presente a informação da 

DGUPA, datada de 16.02.2022, relativa ao licenciamento de obras de operação de loteamento 

urbano, requerida por Mário Martins Bandeira, Serrado, freguesia de Góis.----------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e de acordo com a informação técnica, deliberou, por 

unanimidade, aprovar a Operação de Loteamento Urbano.-------------------------------------------------

-----Mais deliberou, por unanimidade, isentar o requerente de pagamento de uma compensação 

ao município, em numerário ou em espécie, dando cumprimento ao disposto no artigo 41º do 

RMUE, ao nº 1 do artigo 27º do RMUE e o nº 4 do artigo 44º do RJUE. ---------------------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.---------------------------

3.7 – OBRAS PARTICULARES/F. MACHADO CONTABILIDADE E GESTÃO, LDA – Foi presente a 

informação da DGUPA, datada de 09.02.22, relativa a  licenciamento das obras de legalização de 

reconstrução e ampliação de casa de habitação, requerida por F. Machado Contabilidade e 

Gestão, Lda, Portela, freguesia de Góis.--------------------------------------------------------------------------- 
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-----A Câmara tomou conhecimento e de acordo com a informação técnica, deliberou, por 

unanimidade, aprovar o projeto de arquitetura.---------------------------------------------------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos.--------------------------- 

3.8 – MODIFICAÇÃO AOS DOCUMENTOS PREVISIONAIS Nº 7/2022 - ALTERAÇÃO AO 

ORÇAMENTO Nº 6 E ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO (GOP) Nº 6 – Em 

conformidade com o disposto na alínea d), do nº1, do artigo 33º do Anexo I da Lei nº 75/2013, 

de 12 de setembro, alterada pelas Leis nºs 25/2015, de 30 de março, 69/2015, de 16 de julho, 7-

A/2016, de 30 de março, 42/2016, de 28 de dezembro, 50/2018, de 16 de agosto e 66/2020, de 

4 de novembro, a Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a alteração ao Orçamento 

Municipal nº6 que importa orçamento, na parte da despesa em 53.000,00 €, tanto nos reforços 

como nas anulações, bem como a alteração às Grandes Opções do Plano (GOP) nº6 que importa 

em 33.000,00 €, nos reforços e 53.000,00 €, nas anulações, cuja cópia constitui o Anexo I da 

presente Ata.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.-------------------------- 

3.9 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES – O senhor Presidente levou ao conhecimento do 

Executivo, o documento interno de transferências correntes, datado do dia dois de março do ano 

em curso, cujo documento constitui o Anexo II da presente Ata.-------------------------------------------

3.9.1 - ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE GÓIS – A Câmara tomou 

conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no 

montante de dez mil euros, cuja finalidade é o apoio mensal à atividade corrente.------------------

3.9.2 - ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE GÓIS – A Câmara tomou 

conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar referida transferência corrente no 

montante de dois mil e quinhentos euros, cuja finalidade é o apoio ao funcionamento da Equipa 

de Intervenção Permanente (EIP) ao abrigo do Protocolo tripartido celebrado entre o Município, 

a Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Góis e a Autoridade Nacional de Proteção 

Civil (mês de março de 2022).--------------------------------------------------------------------------------------- 

3.9.3 - ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE GÓIS – A Câmara tomou 

conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no 

montante dois mil e quinhentos euros, cuja finalidade é o apoio ao funcionamento da 2ª Equipa 

de Intervenção Permanente (EIP) ao abrigo do Protocolo tripartido celebrado entre o Município, 
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a Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Góis e a Autoridade Nacional de Proteção 

Civil (mês de março de 2022).-------------------------------------------------------------------------------------- 

3.9.4 - ASSOCIAÇÃO EDUCATIVA E RECREATIVA DE GÓIS – A Câmara tomou conhecimento e 

deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante de quatro 

mil euros, cuja finalidade é o apoio/comparticipação ao funcionamento das diversas seções da 

instituição.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Em conformidade com a alínea c) do nº 1 do artigo 69º do Código do Procedimento 

Administrativo, i.e., “Quando, por si ou como representantes ou gestores de negócios de outra 

pessoa, tenham interesse em questão semelhante à que deva ser decidida, ou quando tal situação 

se verifique em relação a pessoa abrangida pela alínea anterior”, o senhor Presidente da Câmara 

não participou na votação da atribuição do subsídio.---------------------------------------------------------- 

3.9.5 - LOUSITÂNEA – LIGA DOS AMIGOS DA SERRA DA LOUSÃ – A Câmara tomou conhecimento 

e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante de dois mil 

euros, cuja finalidade é o apoio ao funcionamento conforme descrito na memória descritiva que 

integra a candidatura ao Regulamento Municipal de Concessão de Subsídios.------------------------- 

3.9.6 - ASSOCIAÇÃO DE DESENVOLVIMENTO INTEGRADO DA BEIRA SERRA – A Câmara tomou 

conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no 

montante de dois mil e cem euros, cuja finalidade é o apoio ao funcionamento de projetos 

diversos e apoio nas parcerias (programa de medidas de emprego). -------------------------------------

3.9.7 - RANCHO FOLCLÓRICO MENSAGEIROS DA ALEGRIA – A Câmara tomou conhecimento e 

deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no montante de mil e 

duzentos e cinquenta euros, cuja finalidade é o apoio no aniversário do rancho e homenagem a 

Jorge Marta Ferreira.--------------------------------------------------------------------------------------------------

3.9.8 - ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA, RECREATIVA E CULTURAL FILARMÓNICA VARZEENSE – 

FILVAR – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida 

transferência corrente no montante de cinco mil euros, cuja finalidade é o apoio nas despesas 

de funcionamento gerais da Associação e da Escola de Música.-------------------------------------------- 

3.9.9 - ASSOCIAÇÃO CRISTÃ DE CULTURA E CIDADANIA DE VILA NOVA DO CEIRA – A Câmara 

tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente 



 
 

24 

 

no montante de dois mil e quinhentos euros, cuja finalidade é o apoio no funcionamento da 

Associação.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.9.10 - COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA REGIÃO DE COIMBRA – A Câmara tomou 

conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência corrente no 

montante de mil novecentos e quarenta e três euros e setenta e cinco cêntimos, cuja finalidade 

é a Comparticipação financeira do projeto 64: PART - Programa de Apoio à Redução Tarifária nos 

Transportes Públicos - ano 2021.------------------------------------------------------------------------------------

A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.------------------------- 

3.10 – MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL – O senhor Presidente levou ao conhecimento 

do Executivo, o documento interno de transferências de capital, datado do dia dois de março do 

ano em curso, cujo documento constitui o Anexo III da presente Ata.------------------------------------ 

3.10.1 – ASSOCIAÇÃO DE MÚSICAS E CANTARES DE VILA NOVA DO CEIRA - A Câmara tomou 

conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar a referida transferência de capital no 

montante de dez mil euros, cuja finalidade é o apoio na recuperação do edifício da escola do 

Carapinhal.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.10.2 – FREGUESIA DE VILA NOVA DO CEIRA – A Câmara tomou conhecimento e deliberou, por 

unanimidade, aprovar a referida transferência de capital no montante de nove mil, quinhentos e 

cinquenta e três euros e quatro cêntimos, cuja finalidade é a comparticipação na obra 

"Passadiços do Cerro da Candosa" (Auto nº 3) (30%, de acordo com Deliberação de 10.11.2020).- 

------A presente deliberação foi aprovada em minuta, para efeitos imediatos.------------------------- 

3.11 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA – A Câmara tomou conhecimento do total de 

movimentos da tesouraria do dia sete de março do ano em curso, no montante de dois milhões, 

novecentos e noventa e oito mil, novecentos e noventa e nove euros e trinta e dois cêntimos.--- 

4 – APROVAÇÕES EM MINUTA: ATA DA REUNIÃO ANTERIOR; GÓIS MOTO CLUBE/29º RAIDE TT DE 

GÓIS; PROTOCOLO A ESTABELECER ENTRE OS PROPRIETÁRIOS DAS INFRAESTRUTURAS 

SOCIOCULTURAIS, OS MUNICÍPIOS (ARGANIL, GÓIS, LOUSÃ E PAMPILHOSA DA SERRA) E A CIM-RC;  

CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE/LISA ELIZABETH GREMWADE E JONATHAN MICHAEL REARDON;  

OBRAS PARTICULARES/MÁRIO MARTINS BANDEIRA; OBRAS PARTICULARES/F. MACHADO 

CONTABILIDADE E GESTÃO, LDA; MODIFICAÇÃO AOS DOCUMENTOS PREVISIONAIS Nº 7/2022 - 

ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO Nº 6 E ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO (GOP) Nº 6; MAPA 



 
 

25 

 

DE TRANSFERÊNCIAS CORRENTES; MAPA DE TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL.-------------------------------------

-----E, não havendo outros assuntos a tratar, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, 

pelas onze horas e trinta minutos, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, sob a 

responsabilidade da Secretária.------------------------------------------------------------------------------------- 

          

               O Presidente da Câmara Municipal,                                       A Secretária, 

                    ___________________________                              __________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


